

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



**LA LABOR CALLADA DE NUESTRO PRELADO.**—Detalles de dos aulas de las escuelas de San Rafael, instituidas por el ilmo. Sr. D. Adolfo Pérez Muñoz en el palacio episcopal y en las que reciben educación doscientas niñas pobres.—(En óvalo). Una fotografía íntima del obispo bienhechor.

# Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

**BANQUEROS**

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

# ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

# LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.—Teléfono 337.

Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

# Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

## GRAN TEATRO Compañía de dramas y comedias de Ramón Gatuellas

Funciones para hoy viernes 19 de Febrero 1925

A las nueve y media de la noche.—Debut de la compañía.—1.ª de abono.—2.º estreno de la comedia en tres actos de don Manuel Linares Rivas y don Emilio Méndez de la Torre, *El alma de la aldea*.—Éxito grande de esta temporada en el Teatro Lara de Madrid.

A las seis de la tarde.—Cinematógrafo.—Episodio 1.º de la gran serie americana en 15 episodios, *El vencedor de la muerte*, por los populares artistas Duncan y Puñales.—La extraordinaria comedia en 5 partes, *Los caprichos de Virginia*.

## TEATRO DUQUE DE RIVAS Funciones para hoy viernes 20 de Febrero de 1925

A las seis de la tarde.—Estreno de la segunda jornada y última de la interesante película titulada *Chiquilin emigrante*.—Completando el programa la graciosa película cómica en dos partes, *El era inocente*.

Por la noche a las nueve.—*Chiquilin emigrante*, completa y la muy cómica *El era inocente*.—Precios populares, Butaca 1 pta.; Grada 0'25.—Continúa abierto abono a 8 funciones para la Compañía de Mimi Aguglia. Debut mañana sábado 21 con la comedia en tres actos *La Enemiga*.

## SALÓN RAMÍREZ Compañía de Zarzuela, Operetas y Comedias de Cabañas

Funciones para hoy viernes 20 de Febrero de 1925

A las nueve y cuarto.—La bonita zarzuela en un acto, *La mala sombra*.

A las diez y media.—La comedia en tres actos, *La mala ley*.

# ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada  
Sobre vagón Córdoba . 117 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS  
Tonelada en almacén. . 130 pesetas  
Saco en almacén . . . 7 „

## Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

## Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

**DOLOR DE ESTÓMAGO**  
**DISPEPSIA**  
**ACEDÍAS Y VÓMITOS**  
**INAPETENCIA**  
**DIARREAS EN NIÑOS**  
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO  
**DILATACIÓN Y ÚLCERA**  
del Estómago  
**DISENTERÍA**

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES  
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

## Aguas de Villaharta

Establecimiento Hidro-Mineral de Fuente-Agria.—Antiguas y acreditadas de Villaharta.—Año 1873.

Manantial número 1.—FUENTE-AGRIA.—Altamente tónicas y estimulantes. **Indicaciones:** Diabetes, Anemia, Enfermedades propias de la Mujer, Convalecencias, Albuminurias, Neurastenias.

Manantial número 2.—SAN ELÍAS.—(Sin hierro, en cantidad apreciable, como las potables.) La mejor agua de mesa, conocida. **Indicaciones:** Diabéticos de tara congestiva, o lesionados de Corazón (compensados), Estómago, Hígado, Riñón, Vejiga, Reuma, Especialísimas en la Hiperclorhidria (vulgarmente dolor de estómago).

Depósito de venta de la propiedad:  
Avenida de Cervantes, 16.—Córdoba.

## Informaciones de anoche

### Trompazos fúnebres

Por el «ring» de Premier Sand Aldgate (Londres) ha pasado, inesperadamente, la belleza del brácte de la emoción.

El púgil Pop Humpherys, después de una inteligente faena con la izquierda, ha despachado de un precioso puñetazo en la región cordial a su contrincante el joven Ted Shepherd, legítima esperanza del «boxeo» inglés y sin duda aspirante al campeonato mundial del trompazo y tente tieso.

No sabemos—los periódicos de donde tomamos la noticia no lo dicen—si el respetable y culto público que presenciaba tan grato espectáculo, pidió la oreja del pobre Ted para su vencedor, que además de poner de bulto las estupendas facultades de que disfruta—y que lo han de llevar muy lejos si continúa atizando esos trágicos mamporros—le pertenece un buen pedazo de gloria por su originalidad y noble emulación en pro de las bellas artes.

El buen Pop no se contenta con el vulgar «grog» (atontado, que diríamos en romance), o el guantazo estupefaciente. Ha ido más allá, hasta el límite posible de este noble entretenimiento, y donde han puesto k. o. los «ases» del «ring», él ha puesto R. I. P., que desde este momento y gracias a sus robustos y geniales puños, quedará incorporado para siempre a la técnica del boxeo. Así, no es de extrañar que leamos el mejor día—el mejor para la civilización—algo en términos parecidos a lo siguiente:

«En el encuentro de ayer entre Cipriano, de Majadahonda, y el negro de verdad Panchete, demostró el primero de estos púgiles su gran dominio de la profesión y lo bien preparado que está por su «menager» Altigalabarrondo. En el quinto «rund», Cipriano, después de «trabajar» de un modo colosal las mandíbulas de su adversario, puso al negro verde veronés, con siete «directos» en el ojo izquierdo—ojo que, como es natural—, pasó a poder de los amigos del moreno en recuerdo de tan culta fiesta.

Nuestro paisano, sin embargo de este triunfo, no se amodorró sobre los laureles, sino que al cabo de una bonita preparación, con golpes sobre el epigastrio «encajó» un crochet finísimo en la barriga del negro que hizo innecesaria la intervención del médico que actuaba de puntillero. Cuando éste acudió, Panchete estaba más r. i. p. que doña Juana la loca.

La ovación al «niño» de Majadahonda fué unánime y justificada. Gracias a este «fenómeno» dando «morrás», España marcha a ochenta por hora hacia los pináculos de la civilización, de la que tan alejados estábamos por culpa de nuestra bárbara fiesta taurina.»

En efecto, espera fallecer de vergüenza solo con evocar la inútil barbarie de las españolas corridas de toros, que nos han des-

honrado—y con muchísimo razón—ante el mundo civilizado.

¡Aquellos pobres caballos claudicantes, exponiendo a cada momento sus más recónditas interioridades! ¡Aquellos inocentes e indefensos toros de Miura que buscan «el bulto» nada más que por pasar el rato! Y no digamos nada de los toreros que engañan al infeliz cornúpeto valiéndose, innobles, de unos capotillos y de otras artimañas reprochables entre «gentelman» y gentes cultas. Si el torero pone banderillas al toro, a éste se le debe entregar otro par, aunque sean de las cortas, para que a su vez se las ponga al torero de «poder a poder». No es justo que el matador lleve un estoque para hacer pupa al toro y éste no tenga más defensa que unos cuernos de miserables ochenta centímetros. En fin, no podemos alcanzar la singular razón por la que no se otorga al toro que se queda vivo y coleando, las dos orejas y la coleta de su presunto, «sí que también» presuntuoso matador.

Si nos lanzamos por otros caminos no podemos menos de reconocer la primitiva ordinariéz de la fiesta taurina, llena de un sol plebeyo, colorines de crudeza brutal y un griterío impropio de personas decentes, sin contar el espectáculo de la sangre, de las caídas y de los diestros con «jindama», esto último de efecto lamentabilísimo.

En cambio ¡qué belleza la de un «ring»! ¡Qué emociones más puras las que nos proporciona un caballero con la nariz en forma de sobreasada de Mallorca y echando las muelas como en la infancia! ¿No es el colmo de la humanidad y buenos sentimientos ver como un sujeto recibe un porrazo que le priva de sus cortas luces, mientras el público correctísimo aplaude la faena? ¿Cómo es posible comparar «la línea» de Juanito Belmonte ejecutando sus clásicas tres verónicas, con la gracil finura de Paulino repartiendo moquetes?

Si realmente el boxeo carecía de algo, era, sin duda, de la emoción fuerte y definitiva que cerrara el encuentro con la más racional de las soluciones. Desde ahora, gracias a Pop Himpherys, tendrá el «ring» el aliciente del «hule», la alegre visión de unas conclusiones comatosas puestas en escena con toda propiedad y hasta es posible que la nota pintoresca de las mulillas casabeleras arrastrando hacia el *espoliarium* los fiambres despojos del vencido.

¿Qué han matado a Ted Shepherd de un puñetazo cuando solo contaba diez y nueve años? Reconozcamos que es sensible la pérdida de este buen chico, que pudo haber sido un estupendo mozo de cordel en Trafalgar Square, pero reconozcamos igualmente que el púgil difunto no era previsor ni mucho menos. Si se hubiera inscripto como cliente en una sociedad protectora de animales...

Rafael Espejo Saavedra.

## Nuevos compañeros

Han ingresado en nuestra redacción los distinguidos periodistas don Florencio Ferrera y don Buenaventura Villa y Ruíz de Bustamante.

Sean bienvenidos los nuevos compañeros.

## GOBIERNO CIVIL

### Proyecto

La Dirección Hidráulica del Gualquivir remite ejemplar del proyecto del canal derivado para riegos de la margen izquierda del río Guadalquivir, con el anuncio y extracto del mismo, para su publicación en el «Boletín Oficial» para la información pública.

### Automóviles

Solicita autorización para conducir automóviles don Luis de la Cruz y de la Cruz, vecino de esta capital.

Don Juan Velasco García solicita un servicio de viajeros en automóvil sin itinerario fijo.

Don Rodolfo Muñoz Donaire solicita inscribir un automóvil de su propiedad y además se le autorice para el servicio público sin itinerario fijo.

Y don Antonio Bueno Roldán, vecino de Pozoblanco, solicita la transferencia de un automóvil de su propiedad a favor del también vecino del mismo pueblo don Rafael Bueno Roldán.

### Multas

Por el gobernador civil ha sido multado don Antonio de Hoces con 50 pesetas por no haber presentado la declaración de producción de aceites.

Asimismo ha sido multada la vecina de ésta Rosario León Villodres, por vender la leche a precio superior de al tasa, en 15 pesetas.

### Licencias de caza

Se han expedido licencias de uso de armas y para cazar a los individuos siguientes:

Don Felipe Garrido Gutiérrez y don Antonio Campaña Bueno, de Iznájar; don Antonio Cobos Bajo y don Andrés Ruiz Ayuso, de Pozoblanco; don Domingo Cartón Cánovas y don Francisco Rodríguez Galiot, de La Carlota; don Manuel Flevo Castellano, don José López Muñoz y don Maximiliano Joyero Castellano, de El Viso; don Pedro González Cascos y don José Zújar Expósitos, de Belmes; don Francisco Rodríguez Quevedo, de Aguilar; don Higinio Gómez González, de Palma del Río; don Ignacio Expósito Martínez, de Pueblonuevo, y don José María Pérez García, de Rute.

## Instrucción pública

Se ha concedido la pensión de 2.132'33 pesetas, a doña Aurelia Jiménez García, huérfana de la maestra que fué de Valenzuela doña Araceli García Sánchez.

# LO QUE SE LEE

## Clásicos

Volvemos a repasar, limpiamente editados, a nuestros clásicos.

Hoy es don Francisco Gómez de Quevedo y Villegas, como ayer fueron las «Comedias» de Aristófanes y de Plauto, y las «Obras completas» de Eurípides. La colección de clásicos de la «Editorial Sempere» se ha enriquecido últimamente con un tomo que contiene las obras satíricas de nuestro gran burlón.

¡Y qué deleitosa emoción la nuestra al repasar estos textos que han rodado por tanta y tanta edición de innoble origen, y al releer estas parrufadas castizas, lozanas, jugosas, llenas de imaginación y de donaires!

Tienen nuevo sabor ahora las fantasías de «El sueño de las calaveras», antiguo «Sueño del juicio final», y las burlitas de «El alguacil alguacilado», y las ironías de «Las zahurdas de Plutón». Y todas las donosuras que encerrara el genial patizambo en «El mundo por dentro», la «Visita de los chistes», la «Casa de locos de amor» y en «El siglo del cuerno», tienen dorado broche al cerrarse con el famoso «Cuento de cuentos», suma y compendio de malicias, varapalo del mal lenguaje y picota de desatinos.

### «El castillo de irás y no volverás», por S. González Anaya

¿Es esta una obra muy reciente, o es, por el contrario, muy antigua?

A juzgar por el aspecto exterior del volumen, cubierta de Ribas, cuatrocientas páginas en papel pluma, «copyright», etcétera, es una novela acabadita de salir... Pero, al leerla, volvemos a los dorados tiempos de... ¿Cuándo? ¿Hace diez, hace veinte años...? ¿Qué importa!

Esta es una novela antigua. Tiene escenas sensibleras, efectistas, que pudieran firmar Ortega y Frias o Fernández y González; tiene momentos, (pocos por mala fortuna), en que se cree estar leyendo algo que cupiera en una novela de nuestro patriarcal don Armando. Todo transcurre dulcemente; apenas si hay conflicto, porque las situaciones que se van sucediendo serán apuradas, pero se resuelven fácilmente. Como si al autor le apenara obligar a sus lectores al horrible trabajo de pensar un poco en la suerte de uno cualquiera de sus personajes.

Dice el señor González Anaya en la confesión con que da comienzo a su obra, que en la novela suya hay «algo de enredo»... ¡No se preocupe el ilustre periodista! Por nuestra parte le aseguramos que todo lo vimos claro desde el principio. Nosotros estábamos seguros de que en esta novela, cuando llegáramos al final, pese a las preocupaciones del narrador de ella, no había pasado nada...

## Pirandello

Lentamente, van apareciendo en los escaparates de las librerías las producciones del extraño y sugestivo literato italiano.

La «Editorial Sempere», a la que hemos elogiado antes de ahora por la espiritualidad con que selecciona las producciones que lanza al mercado, es la que va publi-

cando las obras completas de este escritor. Y ahora apareció «Un caballo en la luna», como recientemente apareciera «Y mañana, lunes...»

Estos dos tomos últimos que hemos leído se componen de una serie de cuentos, llenos de imágenes sugerentes y de encontradas emociones.

Pirandello es un espíritu altamente sensible, hondamente inquieto, que percibe la realidad circundante de una manera original y la transmite a los demás hasta en sus más diminutos y delicados detalles. En las obras de Pirandello hay un mundo prodigioso de pasiones amontonadas, de sentimientos nunca experimentados, de sensaciones que antes no se habían percibido. En lo que él describe se observan cosas que no sospechábamos que pudieran existir, ni que pudieran tener la trascendencia con que las hace resaltar el sutil escritor.

Pirandello es genial, es misterioso y tiene el don que muy pocos de los escritores modernos saben poseer: interesa en todos los momentos.

## Acuse de recibo

Se amontonan las últimas publicaciones en nuestra mesa. Y, aunque quisiéramos, no podemos ocuparnos detenidamente de todo lo que se ha editado últimamente.

La casa Sempere publicó «El peligro yanqui», de Luis Araquistáin, y «El crimen de las máscaras», de Manuel Ugarte. «La novela literaria» publicó una cuidadosa traducción de «La cárcel», de Paul Bourget. La «Editorial Renacimiento» continuó la publicación de las obras inéditas de don Benito Pérez Galdós, con el volumen octavo de ellas, que recoge los artículos que el glorioso escritor dedicara a «Toledo, su historia y su leyenda», y la de las obras completas de Gómez Carrillo y Emilio Carrere, con los tomos titulados «Flores de penitencia» y «El caballero de la muerte». La «Biblioteca Nueva» publicó también una obra de Ramírez Angel, «La villa y corte pintoresca», y otras de José María Salaverría, «El oculto pecado».

Muchas obras, muchos tomos... Chirrian las prensas, se afanan los escritores sobre las blancas cuartillas. Cada día hay un nuevo colorín en el escaparate de la librería de la esquina...

Pero tu, curioso impertinente e incansable, ¿qué título, que autor, qué obra es la que buscas cada día, que nunca te decides a comprar una de las que ves en ese escaparate, y miras con ojos distraídos, cansados, desilusionados?...

Ernesto de los Reyes.

Madrid, febrero de 1925.

## Cómo cambian los tiempos

Anoche, un guardia municipal se acercó a un corrillo en el que varios amigos charlábamos a pie quieto, en una calle céntrica, y nos habló así:

«Señores, no se detengan, hagan el favor de circular».

Quedamos prendados de la finura del urbano; nos dispusimos a separarnos y como la despedida durase más de lo prudente, el guardia se nos acercó de nuevo y con igual circunspección, con los más correctos modales, nos hizo una nueva advertencia: «Tengan la bondad de marcharse, porque impiden el paso».

Y por si no nos dábamos cuenta exacta de la justicia que informaba aquella orden, el agente armado enjuició su mandato de este modo: «Si todas las personas que andan estuvieran paradas, ninguno podría caminar»!!!

A donde hemos llegado en pocos meses; a que los viejos municipales acartonados, pétreos, infensivos, verdaderas figuras guñolescas, suspendidas por el estómago del hilo de la nómina, se tornen en vivos y eficaces agentes de la autoridad, militarizados, serios, incorruptibles, despiertos, corteses y hasta filósofos...

¡Abajo el sable, inútil y antiestético, y venga un par de guantes blancos para esos guardias dignos de una capital de importancia!

¡Ah! Y además póngase en su haber un sueldo remunerador, que hoy con el de cuatro pesetas diarias, resultan, filosóficos y todo, de peor condición que el barrendero, que el enterrador y que el último y más insignificante de los obreros municipales.

A. P.

## Viaje del gobernador civil

El gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, marcha esta noche a Madrid para resolver varios asuntos particulares.

## MILITARES

### Licenciamiento

En el día de hoy serán licenciados los soldados del cupo de instrucción del regimiento infantería de la Reina.

### Compra de potros

Por la Dirección general de la Cría Caballar se ha dispuesto la designación de comisiones para la compra de potros, concentrándose la de Córdoba en esta capital el día primero de abril y la de Sevilla el día 15 de marzo.

## Para Carnaval

Gran surtido de géneros para disfraces desde 60 céntimos. Sedas para ídem hasta de dos pesetas. Rasos todos colores a 1'25. Pañuelos de Manila bordados hasta 100 pesetas. Mantillas, Velos, Corsés, Medias y otros muchos artículos a precios muy rebajados.

Positiva realización en todos los artículos.

COMERCIO DE FRANCISCO HIERRO ARAGON

**Crónica de sucesos****Evaristo se siente juerguista y se gasta quin-  
ce duros que no eran suyos**  
**Ha sido descubierta la banda de los "gallináceos"**

A Evaristo Murillo Espinosa le entregaron en casa de Pascual de Miguel, donde presta sus servicios, una factura de setenta y cinco pesetas para que la hiciera efectiva en el establecimiento de Victoria Navajas, en la calle Concepción.

Evaristo, sin hablar con nadie, se dirigió a dicho establecimiento. Y doña Victoria, que ya esperaba la agradable visita, le entregó un billete de cincuenta pesetas, de los no falsificados, y cinco relucientes duros.

Otra vez volvió Evaristo a la calle, sin querer ver a nadie, pero el demonio en figura de persona le acechaba tras una esquina. El demonio invitó a Evaristo a tomar un «medio».

—¡Uno nada más, eh!—respondió firme el empleado.

—Dos copas.

—Bueno, es igual.

Y entraron. ¡Qué mala hora tuvo Evaristo! Después del «medio», vino lo que se esperaba, uno más, y otro, hasta perder la cuenta. El «demonio» quiso pagar, y Evaristo dijo que él tenía gusto en invitarle.

—¡Usted no paga!

—¡Pues yo sí!

—¡Es que yo tengo gusto!

—¡Y yo también!

Y venga vino, hasta que los dos amigos perdieron la cabeza.

Dos horas después Evaristo se tocaba los bolsillos.

¡Ni una gorda! ¿Qué hago?

No le dió tiempo a pensarlo porque ya estaba un policía buscándolo. Habían presentado la denuncia en la casa que conocía la mala partida del dependiente tentado por el «demonio».

Este le dió esquinazo, y nadie sabe donde está.

Desde hace tiempo existe en Córdoba una banda de apaches que se dedican a asaltar todos los gallineros que hay en la ciudad. Han sido muy frecuentes las denuncias de esta índole. En un solo día desaparecieron de diferentes domicilios más de un centenar de gallinas. Y coincidiendo con estas misteriosas desapariciones veíanse aumentando considerable de «peroles» y precios de comidos de carne de gallina y muslos de pavos.

El agente del cuerpo de vigilancia señor Jiménez Abad, al frente de la brigada de investigación que la constituyen los incansables funcionarios señores Moreno, Velasco y Navarro, tras grandes pesquisas han podido dar con la banda.

Los principales cabecillas son Dolores Dubisón, que era la que dirigía los golpes, y su amante José Reyes, conocido por El Africano.

Formaban parte de la misma un tal El Castreño, también con su amante, una señora que gasta toquilla encarnada y otros sujetos.

Los dos primeros fueron puestos a pre-

sencia de Francisca González Alvarez, principal perjudicada.

Francisca dijo que dichos sujetos eran os que vendían carne de gallina y gallinas enteras a precios sin competencia.

Recuerda haberles comprado cuatro gallinas negras, un gallo con capa dorado y un pavo como un camello.

Manifestó que después de comprarle el pavo salió un joven, del que recuerda solamente que llevaba una bufanda a listas, diciéndole que si denunciaba que las gallinas eran robadas le cortarían el cuello como a una de tantas.

Paca se asustó y por eso no denunció el hecho a su tiempo.

Se ha averiguado, asimismo, que la banda de «gallináceos» no reparaba en detalles. Asaltaban todos los corrales por difíciles de asaltar que fuesen.

La Policía ha hecho un reconocimiento en un chozo del Campo de la Verdad donde habita otro amante, el de la señora de la toquilla encarnada. Y en el mismo se hallaron muchas plumas, como de haber decapitado a algún gallo, y una palanqueta.

Todos han confesado ser los autores, aunque se muestran muy arrepentidos.

Solamente el de la bufanda es el que conserva la serenidad. Y friamente, dice:

—Ustedes me encerrarán ahora, pero ¡y la temporada de pechuga que yo me he dado!

Felicitemos a los agentes por este servicio.

**La presentación de  
Mimí Aguglia**

Para el próximo sábado está anunciada la inauguración de la temporada de Carnaval en el Duque de Rivas, con las sensacionales representaciones de la gran trágica italiana, que en excursión rápida pasa por Córdoba al frente de la compañía española con que va a América a trabajar en castellano.

«Del arte universal de Mimí Aguglia y su modalidad española» hablará, como hemos dicho, el señor Rivas Cherif en el Círculo de la Amistad mañana viernes, a las seis de la tarde.

Solo si queremos adelantar que Mimí Aguglia, única actriz que por igual se ha dado a representar en inglés, que en su lengua nativa, afronta ahora, con pleno dominio, eso sí, el castellano, no porque quiera, compitiendo con nuestras grandes actrices, incorporarse definitivamente a nuestra escena; pero porque, profundamente penetrada con lo que el arte del teatro es y representa, desea llegar a las multitudes hablándoles la lengua en que sienten y piensan.

De esperar es que las representaciones de Mimí Aguglia dejen recuerdo imborrable en el ánimo de un público tan sensible a las emociones artísticas como es el cordobés.

**HACIENDA****Pensiones**

Por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha sido concedida la pensión de 5.600 pesetas al jefe de negociado de 2.ª clase del ministerio de Hacienda don Dionisio Torres San Juan.

**Mesadas**

Se han concedido dos mesadas de supervivencia a doña Antonia Ruz Urbano, viuda de don Antonio Roldán Rodríguez, capataz de las carreteras del Estado.

**De Guerra**

A don Juan Gómez Lopera y doña María Francisca Cobos Hinojosa, padres del soldado Cristóbal, se concede desde el 12 de octubre próximo pasado la pensión de pesetas 328.50 anuales.

**Libramientos anulados**

Por no haberse presentado en tiempo reglamentario a hacer efectivo los cheques correspondientes, han sido anulados los libramientos expedidos a nombre de los señores que siguen:

Don Emilio Llera, don Antonio Fernandez, don José María González, don Pedro Sánchez, don Lucio Cortés, don Rafael Villatoro, Valvanera Sánchez, Angeles Rubio, Herederos de Antonio Arjona, don Gregorio Villén y don Camilo López.

**Cédulas personales**

La Administración de Rentas públicas de esta provincia recuerda a los alcaldes la circular publicada en el «Boletín Oficial» de 18 de diciembre del pasado año, sobre la necesidad de remitir a esta Dependencia el día primero de marzo venidero los padrones de cédulas personales.

**Traslado**

A instancia propia ha sido trasladado a la Administración de Rentas públicas de la provincia de Burgos, el liquidador de Utilidades don Enrique Pesqueira. La ausencia de este funcionario será sentidísima en Córdoba por tratarse de persona exquisita y caballerosa, de grandes conocimientos administrativos.

**Secretario de delegación**

Por la junta de jefes ha sido designado para este cargo el oficial de segunda clase y culto abogado, don Lorenzo Arjona.

**Secretario**

También ha sido nombrado vicesecretario del Tribunal económico, administrativo, el prestigioso jefe de negociado de primera clase y distinguido abogado don Esteban Llorente, que hasta las recientes reformas desempeñó con grandes aciertos el cargo de administrador de Rentas arrendadas.

**Venta de un tractor  
Fordson**

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

## Homenaje póstumo

Hoy han quedado ultimados por los obreros municipales los trabajos de colocación de la lápida conmemorativa que en memoria de don Rafael Ramírez de Arellano, cronista que fué de esta ciudad, ha hecho grabar la Real Academia de Ciencias, para que señale la casa de la calle de Muñices donde vivió el difunto escritor.

Este mármol hace el número tres de los que adornan esa histórica calle, que, en el propio edificio donde se ha colocado la del ilustre historiógrafo, existe otra en memoria de su padre don Teodomiro, erudito averiguador de las antigüedades cordobesas, y en otra casa de la misma acera aparece la que por iniciativa del comisario regio de Bellas Artes se puso hace años, perpetuando el recuerdo del célebre pintor Castillo que allí vivió y murió.

Merecen plácemes la Real Academia y el Concejo Municipal que así buscan y logran la ejemplaridad que ofrece la vida de los hombres ilustres de nuestra ciudad.

## La voz del público

Cuantas personas transitan desde el anochecer por la calle de María Cristina y los vecinos de dicha calle se quejan de los humos molestísimos que producen las candelas de llama que utiliza el guardián de ciertas obras de una casa en construcción.

Fuera de desear que el friolero vigilante nocturno adoptase otro sistema de calefacción menos peligroso y molesto que el que hasta hoy viene usando, y de ese modo los transeuntes se evitarían de padecer síntomas de asfixia y los vecinos dormirían tranquilos, pues ahora despiertan sobresaltados al insistente olor a maderas quemadas que se siente cada noche y que de momento les hace pensar que están ardiendo sus viviendas.

## La situación financiera de Francia

El presidente del Consejo, monsieur Herriot, en su discurso de la Cámara de Diputados en pro de la aprobación del presupuesto de gastos, se ha declarado defensor de la moneda nacional como una medida de seguridad necesaria.

Añadió que es precisa una política de austeridad financiera y poner la Hacienda francesa en estado próspero, para lo que cuenta con el apoyo de todo el país.

Acabó diciendo que la defensa del franco entraña la solución de una porción de problemas económicos de la nación francesa.

La Cámara, respondiendo a su llamamiento, aprobó dicho presupuesto.

Un telegrama posterior dice que en la última sesión, el ponente general Niollette, durante la discusión total del presupuesto, ha hecho una exposición de todos los sacrificios que Francia debe realizar para estabilizar su presupuesto para 1925 en 34.200 millones, de cuya suma es preciso restar 19.100 para el servicio de los intereses de su Deuda.

Niollette dijo también que era necesario prever una política de comprensión de gastos en 5.000 millones.

## TRIBUNALES

### Vistas para mañana

Sección primera: Vista de la causa del juzgado de la Derecha, por lesiones, contra el procesado Manuel Almada Jiménez. Será defensor el letrado don Manuel Carretero, y procurador el señor Austria.

—Otra del juzgado de la Izquierda por tenencia de armas, contra el procesado Francisco Jurado Romero; defensor señor Gosálvez, y procurador señor García Varo.

Sección segunda: Vista de la causa del juzgado de Aguilar por el delito de abusos deshonestos, contra el procesado Francisco Guerrero Cáceres. Será defensor el señor Pavón, y procurador el señor Sainz.

—Otra del juzgado de Bujalance por lesiones, procesado Benito Amaro Martínez; defensor señor García del Prado, y procurador señor La Cerda.

### Sentencias

Por la sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Cabra, por el delito de disparo, contra el procesado Manuel Cesar Martínez, a la pena de siete meses y dos días de prisión correccional, y cien pesetas de multa.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra José Luque Sepúlveda, a la pena de un mes y un día de arresto mayor y multa de cien pesetas.

## La vacunación obligatoria

Aunque la epidemia de viruela puede considerarse extinguida totalmente, aún se dan algunos casos, incluso de defunción, siempre recayendo en personas que, o no se habían vacunado nunca o hacía algún tiempo se habían sometido a la última vacunación.

Continuando la campaña emprendida, prosiguió ayer el personal de la Brigada sanitaria y los agentes de la Comisaría de Vigilancia la requisita de vacunaciones por distintos sectores de la población, habiéndose especialmente girado en los últimos días detenidas visitas a distintos talleres y fábricas, con objeto de inspeccionar si los obreros habían cumplido lo ordenado sobre vacunación obligatoria, al objeto de exigirse a los patronos las responsabilidades subsidiarias a que hubiere lugar.

El gobernador civil continúa imponiendo multas a cuantas personas son descubiertas sin poseer el certificado de vacunación que los garantiza del cumplimiento de lo ordenado.

## Sección religiosa

### Santoral y cultos de hoy

**Día 20.**—Viernes. Santos Potamio y Nemesio, mártires; Eleuterio y San León, obispos.

**Vida del Santo.**—Entre sus célebres preladados cuenta la Iglesia a San León, nacido en el territorio de Ravena, de padres muy cristianos, que le educaron en el santo temor de Dios. El Obispo de Ravena le admitió a su servicio, y al ver sus buenas inclinaciones y sólida instrucción, le ordenó de sacerdote, en cuyo elevado ministerio manifestó las relevantes prendas de que disfrutaba para gloria de la Iglesia. Por muerte del Obispo de Catania, en Sicilia, fué nombrado León Obispo de esta Iglesia, y a pesar de su resistencia, se le llevó con grande aparato a la Silla de Catania, consagrándole el año 770. Sus muchos y grandes milagros le valieron el glorioso renombre de «Taumaturgo». Con su virtud y saber confundió San León a un célebre mago llamado Luidoro, desvaneciendo todas sus imposturas. Habiendo regido santamente la Iglesia de Catania diez y seis años, falleció el día 18 de febrero del año 786, siendo sepultado en un monasterio de la misma ciudad, fundado por el santo Prelado.

**Jubilao de las Cuarenta Horas.**—Comienza el turno en la iglesia del Corpus Christi, costeado este día por doña Ana María Albués Gil, por sus difuntos.

**Jubilao permanente.**—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 20, viernes, a Nuestra Señora de la Esperanza en San Pedro.

## Círculo de la Amistad

La Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado, con motivo de las próximas fiestas de Carnaval, celebrar tres bailes de máscaras, que tendrán lugar en las noches de los días 22 y 24 del actual y domingo de Piñata 1.º de Marzo próximo, los cuales comenzarán a las once de la noche.

El día 23, segundo de Carnaval, se celebrará baile de niños y dará principio a las cinco y media de la tarde.

Córdoba 11 de Febrero de 1925.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

## “La Unión,, y “El Fénix Español“



### COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio-Marcelo, número 13.

## La criminalidad infantil en Moscou

El periódico «Por la Libertad», de Varsovia, publica una impresionante descripción del estado de la criminalidad infantil en la Rusia de los Soviets.

Hay en Moscou actualmente 50.000 niños criminales. En esta cifra solo están comprendidos los incluidos en el censo soviético. La capital parece ser el receptáculo central, donde se vierte la avalancha de niños criminales, que llega en las plataformas y en los techos de los vagones, procedentes de todos los rincones de la Unión de las repúblicas socialistas y soviéticas. Esto prueba que la criminalidad infantil es una plaga general en el Estado soviético.

Tiempo atrás los ilusos hablaban de trascendentales y modernísimas reformas, llevadas a cabo en orden a la enseñanza, por los emisarios del pueblo Lunachars y el novelista Gorki, pero la triste realidad se encarga ahora de desmentir, con la triste cifra de 50.000 niños criminales, solo en Moscou—capital de la República de los Soviets—la eficacia o la verdad de las supuestas reformas pedagógicas, según el plan comunista acerca de la instrucción primaria.

## LOCALES

Ha entregado su alma a Dios la señorita Carmen Bernier y Luque, modelo de virtudes. Reciban nuestro pésame sus padres y hermanos.

—Ha solicitado la excedencia en su cargo de director del Museo Arqueológico el ilustrado miembro del cuerpo de Archiveros don Joaquín María Navascués y de Juan. Es muy sensible que Córdoba se vea privada de los buenos servicios de este competentísimo funcionario técnico de la Administración Central.

## Sucesos y denuncias

### La gente de mal genio

Manuel Rico Iglesias, domiciliado en la calle Martín de Roa número 24, ha sido detenido a requerimiento de la casera Rafaela León Pérez, porque acostumbra a dirigir insultos a los vecinos, especialmente a uno llamado Antonio Herrera.

### Casa de Socorro

Han recibido asistencia facultativa en dicho centro benéfico, las personas siguientes:

Concepción Sabas Ruiz, de 37 años, viuda y con domicilio en la Rinconada número 4, extracción de un cuerpo extraño de la mano derecha; Francisco Muriel Montes, de 19 años, soltero y domiciliado en el fiato de San Sebastián número 7, herida incisa en la mano derecha; Francisco Obregón Muñoz, de 17 años, soltero y con domicilio en la calle Sánchez de Feria número 9, herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha; Juan Alcaide Cerrillo, de 36 años, casado y con residencia en la Huerta de la Aduana, heridas producidas por mordedura de perro en el brazo y pierna derechos, y Miguel Cárdenas Carrasco, de 14 años y domiciliado en el Paseo de la Ribera número 15, contusión con hematoma eminencia frontal derecha.

## Proverbios orientales

Todo es relativo; por eso, aquel a quien le ha salido un lobanillo lo cree lo más importante del mundo y sólo habla de su lobanillo.

\*\*

El tiempo es una ficción; por ello suele parecernos que la Historia se repite cuando vemos que una misma causa vuelve a producir los mismos efectos.

\*\*

Buda lo puede todo, menos hacer que un jorobado pierda la joroba y que un cojo no renquee.

\*\*

Las torres altas nunca se desploman por completo.

Ti-Chin-Fu

## † Las Misas

que el sábado 21 del actual se celebren en el templo de María Auxiliadora serán aplicadas en sufragio del alma de la señora

**Doña Teresa Pabón y S. de Urbina**

La familia ruega a sus amistades asistan a dichos actos religiosos.

## DE SOCIEDAD

Llegó de Priego y después de pasar un día en Córdoba marchó a Carabanchel (Madrid), doña Concepción Gutiérrez Ravé, viuda de Gamiz.

Ha dado a luz felizmente la distinguida señora doña María L. de Letona, esposa de don Joaquín de Velasco y Natera, oficial letrado de la Diputación. Sea enhorabuena.

Acompañado de su señora hermana doña Dolores, ha marchado a una finca de la Sierra a reponer su salud, el director de la Escuela de Veterinaria y teniente de alcalde del Ayuntamiento don Gabriel Bellido Luque.

También pasa temporada en el campo, en el Lagar de la Aguardentera, el reputado médico don Julián Ruiz Martín.

Ha regresado de Málaga el secretario del Ayuntamiento don José Carretero Serrano, acompañado de su distinguida esposa.

Después de pasar una temporada en su finca «Los Arcos», de la sierra de Córdoba regresaron a Madrid el opulento bilbaino don Agustín Solturas y su distinguida esposa.

Se hallan en Córdoba los marqueses de Casa-León y del Castillo.

Ha llegado de Rute nuestro querido amigo el exdiputado provincial don Diego Molina Rueda, a quien acompaña el exconcejal don Antonio Arcos Arranz.

## El censo corporativo electoral

A las siete y media de la tarde, la Junta provincial del censo electoral, presidida por el presidente de la Audiencia señor Badía, ha dado por terminada la sesión que comenzó el día 15 del actual para resolver las reclamaciones formuladas a las listas del censo electoral corporativo.

## POR LOS PUEBLOS

### Guardia civil

La guardia civil de Rute comunica que el día 17 del actual le manifestó la vecina de la misma Eugenia Pérez Martos, le había sido raptada su hija Isabel Hinojosa Pérez, de 18 años de edad, por el vecino de la misma Antonio Gómez Campos, de 33 años y casado. Seguidamente, la referida fuerza salió en busca de los tórtolos, siendo detenidos en la demarcación «Las Pasas», de aquel término, siendo puestos a disposición del juez de instrucción de la misma, con el atestado instruido al efecto.

—La guardia civil de Alcolea ha detenido y puesto a disposición del juez de instrucción del distrito de la Derecha de esta capital, a los individuos llamados Juan Tijeras Ramírez y Rafael Ramírez Martínez por haberlos sorprendido viajando en el día de ayer, en el tren de mercancías número 175, sin el correspondiente billete.

—La pareja de requisitoria de esta capital ha detenido y puesto a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Derecha al vecino de ésta Francisco Díaz García, que lo tenía reclamado por causa contra el mismo por el delito de lesiones, para extinguir un año y un mes de prisión correccional. La misma pareja asimismo ha detenido al gitano Antonio Simón García, natural y vecino de Jaén e ingresado en esta cárcel a disposición del juzgado de instrucción de Montilla, que lo tenía reclamado por hurto de caballerías.

—La benemérita del puesto de la «Arruzafilla» ha denunciado al juzgado municipal de la Derecha de esta capital al vecino de la misma, Juan Alba Gómez (a) El Niño del Abuelo, por haber hurtado 80 naranjas en la finca «Los Morales», de este término.

—Por la guardia civil de Fuente Obajuna y Añora, respectivamente, han sido denunciados a los juzgados municipales de dichos pueblos por infracciones de la vigente Ley de caza, Antonio Jara Mohedano y Antonio Rey Villa.

—Y por la guardia civil de Cabra ha sido denunciado al señor ingeniero de Obras Públicas, por infringir el actual Reglamento de conservación de carreteras, a los vecinos del mismo José López Roldán, Antonio Cantero Lucena y José Rosa Fernández.

## El ahorro es la base de todas las fortunas

Compre usted sus calzados en casa de SA. PENA; guarde usted los tikes y con ellos adquirirá usted objetos que hacen falta en una casa y que al tenerlos que comprar se menguará su bolsa.

Zapatería SAPENA, Calle de Cárdenas, 25

# Información telefónica

## En el Supremo de Guerra y Marina ha comenzado la vista contra los procesados por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa

El general Primo de Rivera no ha salido de sus habitaciones particulares por encontrarse indispuerto.--Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De nuestro servicio particular)

### De Madrid

Madrid 19, de las 15 a las 19.

#### El coronel Franco, jefe del Tercio

Entre los decretos firmados hoy por el Monarca figura uno nombrando jefe del nuevo Tercio de Marruecos al coronel señor Franco.

#### La firma de Guerra

Se le concede la placa de San Hermenegildo al teniente coronel don Antonio Coloma.

Y se conceden condecoraciones de dicha orden a ciento treinta y siete jefes y oficiales del Ejército.

#### En el Supremo de Guerra y Marina.--La causa por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa

En el Supremo de Guerra y Marina ha comenzado la vista de la causa por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.

Preside el Tribunal el general Orozco.

Forman éste los vocales generales Picazzo, Balcacer, Alcocer, Zabal, Maroto y Gómez de Barba.

De relator actúa el general Berenguer.

Se lee el rollo, que dura largo rato.

El fiscal relata los hechos, diciendo que el día 12 de septiembre de 1923 unos enmascarados penetraron en la Caja de Ahorros de Tarrasa, y después de robar 6.000 pesetas y de amenazar a los empleados mataron al somatenista Castelló y a un paisano.

Los seis individuos que asaltaron la Caja iban con los rostros pintados.

Mientras aguardaban tres desconocidos en la puerta preparando la fuga.

Los asaltantes amenazaron después a varios sujetos e hicieron disparos al salir en automóvil precipitadamente.

Fueron detenidos y comparecen ante el tribunal como autores del hecho José Aracil Cortés, Antonio Debesas Bayona, José Leopoldo Martínez Puig, Domingo Solá Trece y Joaquín Almiral Poch.

Se pide para los dos primeros la pena de muerte, veinte años para Leopoldo y para Solá y Almiral la absolución.

Otro de los procesados atentó contra su vida.

El fiscal califica el hecho de robo y homicidio.

El capitán de infantería don Antonio Jiménez y Jiménez actúa de defensor del primer procesado.

Dice que faltan pruebas para condenar a su patrocinado, ya que las únicas que hay está demostrado que son falsas.

Añade que la Sala, teniendo en cuenta esas circunstancias, no puede condenar al José Aracil.

El capitán de Caballería don José Gutiérrez de la Higuera dice que a su representante se le confundió con un sindicalista llamado José Rubio, y que creyendo fuese éste se le procesó. Niega que tomara parte en el asalto a la Caja y dice que el único individuo que acusa a Debesa es un sujeto que tiene perturbadas sus facultades mentales.

Termina pidiendo la absolución.

El presidente suspende la vista.

#### Estella indispuerto

El presidente del Directorio, marqués de Estella, se encuentra ligeramente indispuerto.

En sus habitaciones particulares recibió varias visitas.

#### Firma de Gracia y Justicia

De este departamento ha firmado el Rey los siguientes decretos:

Nombrando canónigo de Cádiz a don Francisco Sánchez.

Idem de Santander a don Bonifacio Fernández.

Idem de Albarracín a don Alfonso Llano y Llano.

Nombrando arcediano de Granada a don José Sedano.

Y otros decretos de poca importancia.

#### De Palacio

Despachó con S. M. el vocal del Directorio general Rodríguez Pedré.

A la salida dijo que de firma no tenía nada.

—¿Y otras noticias?

—Nada. Solamente que el presidente, como ya saben, se halla ligeramente indispuerto.

En Palacio tuvo lugar esta mañana el bautizo de un hijo de los condes de Villagonzalo.

Fue apadrinado por los Reyes don Alfonso y doña Victoria, siendo bautizado por el Patriarca de las Indias, que le impuso el nombre de Alfonso.

Al acto asistieron la infanta doña Isabel y gran número de aristócratas.

Han jurado el cargo de gentil hombre tres títulos, y hoy han hecho guardia siete aristócratas.

## De Provincias

### BARCELONA

#### Dice el gobernador

Barcelona 19.—El general Milans del Bosch al recibir esta mañana a los periodistas, les dijo que la Junta de Subsistencias continuaba imponiendo multas por defraudación en el peso de varios artículos.

Añadió que había asistido a la inauguración de la Exposición de Radio-telefonía.

Dijo, por último, que esta noche asistiría a una comida, a la que estaba invitada la oficialidad de la flotilla inglesa que se encuentra en Barcelona.

Y que si sus ocupaciones se lo permitían asistiría también a la conferencia que en el Fomento del Trabajo Nacional dará el profesor de la Universidad de Buenos Aires don Pascual Gabrione.

#### Dimisión

Barcelona 19.—El habilitado de la Audiencia señor Hernández Tello, que había sido nombrado depositario judicial para administrar el café y teatro Cómico, propiedad de una sociedad anónima, de la que era gerente el señor Gomila, complicado en el desfalco a la Compañía de Teléfonos, ha presentado la dimisión con carácter irrevocable.

#### Detención

Barcelona 19.—Ha sido detenido un sujeto llamado Pablo Cabré que hace más de un año, desde cuya fecha se buscaba, disparó contra el propagandista «Noy del Sur».

## De Marruecos

### Cañoneos y tiroteos

Melilla 19.—Las fuerzas destacadas en la posición de Tifarutin hicieron fuego de ametralladoras contra varias partidas de rebeldes que hostilizaban la posición.

Desde el puente de Casa Fortificada y desde el Collado de Aldea fueron batidas diversas concentraciones rebeldes.

Las baterías de Tizzi-Assa Norte dispararon contra unos contingentes rifeños que hostilizaban los trabajos de fortificación que realizan nuestras fuerzas.

#### El nuevo régimen en Tánger

Tánger 19.—Ayer se celebró en esta plaza la primera reunión de la Asamblea legislativa constituida con arreglo al nuevo régimen. Presidió el Mendub y fueron designados los tres vicepresidentes de las Comisiones española, francesa e italiana. Segui-



damente se sorteó quién de los tres había de actuar durante los cuatro primeros meses del año, y resultó elegido el representante español don Emilio Sanz. Todo se encuentra pendiente de la implantación del nuevo Estatuto.

Con el fin de protestar contra la implantación de las nuevas tarifas impuestas por la Sociedad de Obras del puerto, se ha reunido la colonia italiana.

## Del extranjero

### El hombre de las tres personalidades

Berlín 19.—Sabedora la policía de que un hombre llamado Julio Preters era el autor de varias importantes estafas, se presentó en su domicilio para proceder a su detención. Apercibido a tiempo de que la policía lo buscaba, Julio, sin otro recurso para escapar, se hizo fuerte en su domicilio, y recibía a los agentes con marcada hostilidad. Estos se vieron precisados a hacer uso de las armas, y tras un fuerte tiroteo que alarmó a todo el vecindario, el estafador fué herido tan gravemente, que falleció al ingresar en el próximo dispensario.

En él se comprobó que Julio no era lo que parecía, pues el bigote que llevaba era postizo. Sin embargo, las personas que lo conocían han manifestado que siempre se presentó de esta manera.

Sospechosa de esto la policía ha descubierto que el verdadero nombre de Julio Preters era Samuel Kutz y su oficio fotógrafo, aunque bajo la personalidad de que Julio trabajaba, disimulando su carácter de ladrón, como joyero.

También se ha descubierto que, además de las dichas, tenía otra personalidad, y bajo el nombre de Otelio Kerr se hacía pasar por capitán retirado del ejército del ex-kaiser.

Usando indistintamente de estas tres personalidades, el estafador hizo gran cantidad de robos.

### Un capitán de un barco en cuarentena se pega un tiro

Nueva York 19.—Debido a una denuncia de que se había declarado en el vapor noruego «Stanislaw Braawed» una epidemia de tifoideas, el barco fué declarado en cuarentena.

El capitán de la nave, Ryd Ahavedon, se ha suicidado por esta causa, disparándose un tiro.

La beneficencia del puerto ha declarado que el capitán era uno de los contagiados de dicha epidemia, y que tenía la esperanza de poder desembarcar para ponerse en cura, pues en el barco no había doctor.

### Muerte de una hermosa joven en una olimpiada benéfica

Washington 19.—En una olimpiada benéfica se celebró una carrera de carros al estilo de la antigua Roma.

Uno de los carros, conducido por una hermosa joven, volcó y el que venía detrás pasó por encima de la desgraciada conductora, destrozándola completamente la cuadriga de caballos que arrastraban el carro atropellador.

### Un carro cargado de paja, arde en plena calle de la Paz

París 19.—Esta mañana, cuando pasaba por la calle de la Paz un carro cargado de paja, unos chiquillos, por broma, le prendieron fuego, incendiándose rápidamente. Una hoguera fantástica llenó de pánico a cuantos presenciaron el incendio, y una humareda enorme obligó a huir de cerca del carro a todo el mundo, pues se corría peligro de asfixia.

Las mulas del carro, que por la intensidad de las llamas no pudieron ser sueltas, se les quemaron carbonizadas.

### Incendio en una iglesia

Roma 19.—Comunican de Génova que en la iglesia del pueblo de Borisnias se ha declarado un violento incendio.

Las causas del siniestro fueron las siguientes: Cuando se preparaba una procesión interior en el templo, un cirial, conducido por un monaguillo, prendió en los vestidos de una Virgen al inclinarse por exceso de peso.

Las llamas tomaron rápidamente incremento, y la iglesia ha quedado casi totalmente destruida.

Únicamente se ha salvado, lo que da lugar a grandes comentarios, el cuerpo de madera de la Virgen, que permanece completa y ahumado únicamente.

Entre las pérdidas más lamentables figura un fresco de Rafael, retrato de San Juan Bautista.

### Junta de Abastos

La Junta provincial de Abastos que debía haberse reunido esta tarde a las seis y media, se ha aplazado para mañana viernes a la misma hora.

Presidirá dicha junta el secretario del Gobierno civil señor Romero, con motivo de la ausencia del gobernador civil.

### Federación de Estudiantes Católicos

Mañana, en el Salón Ramírez, a las cinco y media de la tarde, organizada por el Círculo de Estudios de la Federación cordobesa de Estudiantes Católicos, se celebrará una conferencia sobre el descubrimiento de la tumba de Tut-Ankh-Amen, a cargo del presidente de dicho Círculo, don Enrique Poole Escat.

Las proyecciones han sido oficialmente concedida a esta Federación por el Comité Hispano-inglés, que preside el duque de Alba.

Para la entrada a la conferencia, que es dedicada a los estudiantes exclusivamente, es indispensable la presentación del carnet de socio de la Federación.

Los señores catedráticos y profesores de los distintos Centros docentes de Córdoba, quedan invitados al acto.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 40 y Deanes, 29 y 31.

## COSAS DE TOROS

### Bombita IV hace declaraciones

El popular y valiente novillero Bombita IV, recién llegado de América, ha hecho importantes declaraciones a un periodista, aprovechando la «epidemia» que corre ahora de opinar todo el mundo de lo que sabe.

Dice el gran rehiletero que el gran torero Juan Belmonte ha triunfado por completo en América. ¿Cómo no?

Y dice también que el trianero ha sido el amo, toreando en Lima diez corridas con éxito clamoroso.

Y añade que cuando regrese a España se organizará una corrida en el Puneto de Santa María, en la cual le dará la alternativa a su hermano el diminuto y precoz José.

Por último, afirma que Belmonte tiene decidido pasar nuevamente el charco en el mes de Septiembre. Irá a Bogotá, tomando parte en varias corridas en diferentes Estados de Colombia.

Todo eso dice Bombita IV, y nosotros lo creemos de verdad.

### Lo que nos dicen

El competente aficionado cordobés don Carlos López Baquerizo, nos remite para su publicación la siguiente nota, que damos sin quitar ni poner:

«El pasado día 8 se celebró en Guatemala la primera corrida, lidiándose reses de Conradi, y actuando, con gran éxito, los diestros Fausto Barajas y Rodalito.»

Es la primera vez que no cortan los toreros una oreja por cable. Han sido modestos y quien sabe si habrán hecho más que otros. Esperamos la segunda nota, don Carlos.

### En Coria del Río

El domingo 22 se celebrará en Coria la corrida que se suspendió el día 15 por lluvia.

Será a beneficio de la Virgen del Rocío. Se lidiarán dos toros y dos becerros de las ganaderías de don Anastasio Martín y señores Moreno Santamaría, estoqueando los dos primeros Manuel Mejías «Bienvenida» y Manuel Baez «Litri».

Los becerros correrán a cargo de los hijos del primero y futuros «fenómenos» Pepe y Manolo Mejías.— C.

### Vacante médica

Estando vacante la plaza de Facultativo de la sociedad de Socorros Mútuos de Orifices y plateros y por acuerdo de la misma, se saca a concurso dicha plaza y se pone en conocimiento de los señores Médicos que deseen solicitar dicho cargo que pueden hacerlo en solicitud dirigida al señor Presidente desde esta fecha hasta el 27 del actual. Las solicitudes se entregarán en casa del señor Secretario, Carlos Rubio, 18, donde se informarán de aquellas particularidades que deseen.

Córdoba 17-2-925.—El Secretario, Emilio Castejón.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

# Informaciones de hoy 20

## De sol a sol

Poco dió de sí, por lo que a nuestra capital se refiere, la jornada de ayer. Resultó tranquila, apacible, insulsa si se quiere, sin nada que hiciera vibrar los nervios ni originar un comentario.

Un buen servicio de la policía, que persigue incansable a la banda de asaltadores de corrales y gallineros, y la noticia de que nuestra primera autoridad civil resonantes aún en sus oídos los aplausos que atronaron en su honor la sala del Gran Teatro, marchaba a la Corte para resolver asuntos particulares; la reunión semanal de la Comisión permanente del Ayuntamiento, que no tuvo relieve, y algunas otras menudencias tan insignificantes, que es perder el tiempo el hacerlas resaltar. Nada, en fin, que sirviera de motivo ocasional de uno de esos rumores que en un instante conmueven e impresionan y que al poco se deshacen, como se deshizo, fundida por el sol, la neblina espesa y fría que ayer nos envolvió durante las horas matinales.

La noticia emocional la dió, en cambio, el teléfono al comunicarnos que en Madrid y ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina había empezado a verse la causa por el asalto a la Caja de ahorros de Tarrasa. Para dos de los procesados, el fiscal reclama la última pena; para los otros se piden penas cuya gravedad es proporcional a la cuantía de su participación en el delito.

Execremos el hecho nefando, aboguemos, ¿cómo no?, porque la Justicia resplandezca; pero imploramos de los jueces que, si es posible, inclinen su espíritu justiciero del lado de la piedad y de la clemencia; que se acuerden de que son hombres y que tienen corazón, antes de decretar que dejen de palpar los corazones de otros dos hombres que, seguramente, aunque solo sea por la proximidad del castigo tremendo, arrepentidos han de estar del crimen que cometieron. Es hermoso, muy hermoso, administrar sabiamente y rectamente justicia; pero el saber perdonar es mucho más hermoso. Y mucho más ejemplar en ocasiones.

F. E.

## El próximo Carnaval

### Un bando de la alcaldía

Por el alcalde presidente del Ayuntamiento de esta capital, señor Cruz Conde, se ha dictado y hecho público un bando en el que se fijan las reglas que sobre disfraces, batallas de flores, serpentinas, confetis y circulación por el paseo de la Victoria habrán de ser observadas durante los días de Carnaval.

El bando ha sido fijado en los lugares de costumbre.

## Ocasión

Se venden dos mantones de Manila y dos mantillas de Chantilly. Darán razón en la Administración de Loterías número 3, calle de San Alvaro.

## "Boletín Oficial"

Jueves 19 de Febrero.

**Administración de Rentas públicas.**—Continúa la relación de solicitudes de legalización de roturaciones arbitrarias presentadas desde el 6 de Noviembre hasta el día 3 inclusive de Diciembre próximo pasado.

**Ayuntamientos.**—Los de Aguilar, Montilla, Hinojosa del Duque, Fernán Núñez, Peñarroya, Pueblonuevo del Terrible y Villa del Río, entre otros varios, publican edictos referentes a asuntos de trámite de orden puramente local.

**LA VOZ** vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en **LA VOZ** rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

## Madrinas de guerra

Nos escriben solicitando madrinas de guerra los soldados Agustín de Cuadra y Madaria, Gerardo Pastor Martín y Eugenio Bilbao, pertenecientes a la primera compañía del tercer batallón del regimiento de Melilla, número 59, destacados de Dar-Quebdani.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

## La Comisión permanente del Ayuntamiento se reunió anoche

Bajo la presidencia del alcalde interino don Pedro Barbudo, se celebró anoche la sesión ordinaria de la Comisión permanente, asistiendo los vocales señores don Manuel García de Plaza, don José Ramón Eguillor, don Francisco Bueno Roldán, don Amador Fragero Luque y don Ricardo Revuelto, el interventor municipal don Enrique Molina de Pazos y el secretario don José Carretero.

Se aprobó el borrador del acta de la sesión última.

Dióse cuenta de una moción del alcalde relacionada con la fijación del jornal medio de un bracero en este término municipal.

Se trató de otra moción del interventor sobre reclamación a la Hacienda de la inscripción intransferible que corresponda al censo que gravaba la casa número 41 antiguo y 43 moderno de la calle Pedro López.

Quedó enterada la comisión del certificado del arquitecto, demostrativo de haberse efectuado por don Pedro Pérez García, la entrega de las macetas cuya confección se le adjudicó por concurso público.

Certificado del mismo arquitecto sobre recepción definitiva de las obras de alcantarillado de las calles Tundidores, Rodríguez Marín y Pedro López.

Fue aprobada la diligencia de la subasta celebrada anteayer para contratar la obra de sustitución por uno de adoquinos, del actual pavimento del primer trayecto de la calle Reyes Católicos, comprendido entre el paseo del Gran Capitán y la calle Doce de Octubre.

Sobre un oficio del regente de la Escuela

graduada de niños de esta capital solicitando determinadas reparaciones en el edificio que aquella ocupa, se resolvió.

Se aprobaron las instancias siguientes: una de doña Ramona Moreno García solicitando permiso para abrir un establecimiento de bisutería en la casa número 151 de la calle San Fernando; otra de don Pedro Lucena Larrat pidiendo autorización para establecer en la casa número 59 de la calle Alfaro una freiduría de pescado; otra de don Federico Espinosa Urbano interesando licencia para abrir un claro de puerta y cerrar otro en la fachada de la casa número 2 de la calle del Nacimiento; otra de don Angel Méndez Hidalgo que desea transformar un claro de ventana en puerta-cochera en la casa número 2 de la calle Conde Torres-Cabrera.

Otra instancia de doña Ana Navarro Molino pidiendo autorización para transformar un claro de ventana en puerta en la casa número 54 calle Costanilla; otra de doña Natividad Anchelorga Morales interesando permiso para convertir en hueco de establecimiento un claro de ventana en la casa de su propiedad sin número calle Diego León, y por último la de doña Isabel Pérez Jiménez solicitando contruir una casa de nueva planta en el solar restante de la nueva alineación, señalada con el número 34 de la calle Concepción.

También merecieron la aprobación de los reunidos varias cuentas favorablemente informadas.

Terminada la sesión, los señores concejales tuvieron un extenso cambio de impresiones sobre los asuntos en trámite.

## Cinematografía Kodak

El representante técnico de la Casa Kodak, de Madrid, dará esta tarde, después de terminar el conferenciante que le precede, anunciado a las seis de la tarde, una conferencia demostrativa del Cine Kodak, con proyección de una película tomada en Córdoba, en el Círculo de la Amistad.

## Observaciones meteorológicas

Temperatura máxima al sol, 32,30. Idem a la sombra, 14,10. Idem mínima, 2,60. Media, 8,30. Barómetro, 751. Cielo nuboso. Viento flojo del Este. Tendencia a mejorar.

## LOCALES

**Bailes de Carnaval.**—El Real Centro Filarmónico Eduardo Lucena celebrará cuatro bailes de máscaras en las noches del 22, 23 y 24 del actual y 1.º del próximo mes de marzo. Con el entusiasmo que existe entre los socios del mencionado Centro Filarmónico, las proyectadas fiestas prometen revestir gran brillantez y animación.

—Durante los días de Carnaval y el domingo de Piñata, circularán los autobuses hasta el Brillante, como los demás días.

—Anoche, en el expreso, marchó a Madrid el gobernador civil de esta provincia, don Luis Cabello Lapiedra; el cual fué despedido en los andenes por el vicepresidente de la Comisión provincial, don Francisco Santolalla Natera, su secretario particular don Angel Morales Antequera, el comisario de Vigilancia don Juan Herrera, y el jefe de Seguridad señor Alcaráz.

—En el mismo tren, marchó a la corte nuestro distinguido amigo don Manuel Enriquez Barrios.

—Marchó a Montoro, en el expreso, el conde de Casillas de Velasco.

—También marchó a la corte el exgobernador civil don Manuel Reina Nogués.

—De igual modo marchó a Madrid el inspector en Andalucía de la Cruz Roja, don Juan Romero Araoz.

## Captura de un fugitivo

Ha sido capturado por la guardia civil el preso fugado hace unos días de la cárcel de Bujalance.

## La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas  
50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos). Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

## Los privilegios granadinos

La Virgen de las Angustias ha premiado la fe de los granadinos con la hermosura de sus mujeres, la ciencia de sus médicos y el arte de sus sastres; para proclamar esto último están en Córdoba los señores Murillo y Espín con su almacén de confecciones en la calle de la Concepción 33, 35 y 37.

## Sucesos y denuncias

### Infractor

Ha sido denunciado a la Alcaldía por verter aguas en la calle de Azonaicas, José Ruiz Alvarez.

### Mordido por un perro

En la Comisaría de Vigilancia presentóse don Rafael Viguera Miranda, de 29 años, domiciliado en la calle de Carniceros número 6, dando cuenta de que al pasar por las inmediaciones a una casilla de la línea férrea enclavada en la trocha de Santo Domingo, fué mordido por un perro perteneciente al guardabarrera que habita en dicha casilla.

El señor Viguera fué asistido en la Casa de Socorro de una herida en la pierna izquierda, que fué calificada de pronóstico reservado.

### Joven lesionado

En el paseo de la Ribera fué herido de una pedrada por un desconocido el joven de 14 años Miguel Cárdenas Carrasco, domiciliado en la casa número 15 de dicho paseo. En la Casa de Socorro le fué apreciada una herida contusa en el frontal, con hematoma.

## Casanova, fotógrafo

Retratos de arte

Concepción, 16

El «**Trut Mecanográfico**», concesionario exclusivo de la máquina de escribir

# ROYAL

advierte a todos sus clientes, amigos y al público en general, que no se dejen sorprender por competidores de mala fé que vienen anunciando su refundición con determinadas casas y marcas.

La alta calidad de la máquina de escribir

# ROYAL

no necesita, ni admite refundiciones, ni amalgamas de ninguna especie, pues es y será siempre la **insuperable** entre todas las máquinas de escribir.

Casa Central: Avenida Conde Peñalver, 16.—Madrid

SUCURSAL EN SEVILLA

RIOJA, 4

Teléfono 751

## Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

### La escuadrilla inglesa en Huelva

En el Salón de fiestas de la Casa de Colón se celebró un animadísimo «the-danzant», con que la colonia británica de Huelva obsequió a sus compatriotas los marinos ingleses.

Al acto asistió lo más selecto de la sociedad inglesa. El baile estuvo animadísimo. La Junta del Círculo Mercantil ha acordado que el baile que en obsequio a los marinos ingleses se ha de celebrar el próximo domingo, sea de mantones en ver de etiqueta.

### Visita pastoral

El arzobispo de Sevilla, que, como saben nuestros lectores, continúa en nuestra capital, monseñor Illundain, salió para varios pueblos de la provincia en visita pastoral.

Corte,

Huelva, 18-2-925.

## LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Para el próximo Carnaval se están elaborando las célebres peladillas que tanta fama dieron a esta casa con sus dulces, pasteles, bombones y demás artículos de confitería.

## CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

## HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.  
Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

# Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalao, cafés, conservas,

Escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.º-Sección detall.—Se sirve a domicilio.

# Importante para los industriales de la provincia

Por ser de gran importancia para los intereses de los industriales de esta provincia, a continuación insertamos la siguiente circular del Gobierno civil:

«Constituida oficialmente en esta ciudad la Junta técnica de Inspección Industrial de la provincia de Córdoba, en virtud de lo dispuesto en la R. O. de 17 de Enero último, de acuerdo con lo prevenido en el real decreto de 25 de Enero de 1924 y lo que dispone el R. D. de 22 de Noviembre de dicho año, se hace saber al público en general y a los industriales y dueños de fábricas y talleres, lo siguiente:

1.º Que a los efectos del artículo 8.º del Real decreto referido de 25 de Enero de 1924, los señores ingenieros que constituyen dicha Junta técnica de inspección industrial cerca del Gobierno civil, son los siguientes:

Don Joaquín Pagés Gómez. Inspector de automóviles, Ingeniero industrial, jefe del servicio provincial, con domicilio en la calle Reyes Católicos, 7.

Don Pedro García Berdoy, marqués de las Escalonias, Ingeniero industrial, Verificador de electricidad, agua y gas. Saravias número 5.

Don Enrique Claret Sabiegas, Ingeniero industrial, Fiel contraste de Pesas y Medidas. Alfonso XII, 69, y

Don Miguel Merino, Fiel contraste de oro y plata. San Fernando, 87.

2.º Que sin perjuicio de lo que dispongan los Reglamentos especiales y las Ordenanzas municipales, todas las industrias mecánicas, químicas o eléctricas, quedan obligadas a presentar a las oficinas provinciales de inspección industrial, para los efectos de la estadística, una relación triplicada y firmada por el dueño, gerente, director o encargado, en que conste la razón social, domicilio, clase de industria, obreros que trabajan y máquinas o aparatos de que consta.

Cuando las industrias no presenten esta relación firmada en la forma citada, se girará una visita de inspección por un ingeniero de la oficina provincial de inspección industrial.

3.º Una vez presentadas las relaciones anteriormente citadas, quedará autorizado el funcionamiento de la industria solicitante; pero si la oficina provincial estimase que quedaba incumplido algún reglamento vigente o que había peligro público, lo comunicará de oficio al gobernador civil, quien ordenará la suspensión del trabajo hasta que tal peligro quede subsanado. Cuando ocurra algún accidente en una industria que no hubiera cumplido alguna disposición reglamentaria, los ingenieros jefes del servicio provincial lo comunicarán de oficio al juzgado que instruya la causa, por si el incumplimiento de Reglamentos pudiera modificar la sanción penal.

4.º Las oficinas provinciales devolverán, fechadas y firmadas, una de las relaciones que presenten por triplicado, y enviarán otra al negociado de Estadística industrial del ministerio del Trabajo, Comercio e Industria.

Las oficinas provinciales firmarán el recibo de toda comunicación que se les presente, así como entregarán recibo de toda cantidad que cobrasen, haciendo figurar en aquel la tarifa oficial que aplicasen.

La inscripción de las industrias que no necesiten informe o visita de inspección por el personal de la oficina provincial será completamente gratuita.

5.º Las nuevas industrias deberán presentar la relación citada en un plazo no menor de un mes y que no exceda de tres antes de la apertura.

6.º Todos los servicios que realicen las oficinas provinciales de inspección industrial y que no tengan honorarios fijados por reglamentos especiales, serán remunerados con arreglo a las tarifas de honorarios fijadas y aprobadas por R. O. de 14 de Febrero de 1914 y su abono corresponderá a la persona o entidad que socilitare el servicio o que hubiere instado el expediente para cuya resolución se considere necesario tal servicio, teniendo por lo tanto derecho a reclamar ante este gobierno civil los intereses a quienes se les pretenda realizar inspección sin que previamente lo hubieran solicitado, o indebidamente se les hubiera practicado, fuera del caso establecido en el párrafo 1.º del artículo 15 del R. D. transcrito en el 2.º de esta circular.

7.º Las industrias que no cumplieren estas disposiciones, serán compelidas por este gobierno civil a hacerlo en el plazo de 15 días, y si no lo hicieran se les impondrá a los directores, gerente o propietarios las multas a que autoriza la ley Provincial, en caso de desobediencia.»

**Cementos, Yesos**  
**Tuberías de todas clases**  
**Losetas de Cemento**  
**Azulejos pintados**  
Nuevos modelos)  
**Ladrillos Sevillanos**  
**Bañeras, Lavabos**  
**Inodoros, Bidets, etc.**

Precios reducidos

**JACINTO CANIVELL**

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

**CÓRDOBA**

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

## En Chile

**Alessandri publica un artículo sobre el parlamentarismo de su país**

Santiago de Chile 19.—«El Diario» publica un artículo muy interesante del señor Alessandri tratando del parlamentarismo chileno.

Dice que el régimen parlamentario data de la revolución de 1891, aunque los revolucionarios sostuvieron que la Constitución de 1833 estableció el régimen parlamentario, lo cual no es exacto, pues es indudable que el móvil de fortalecer al ejecutivo predominaba entre los autores de la Constitución del 33. La prueba de ello es el caso del ministro Tocornal, que a pesar de haber sido censurado tres veces por la Cámara no abandonó el ministerio.

También Balmaceda interpretó la Constitución en sentido presidencialista. Pero los revolucionarios triunfantes en las batallas de Concón y Las Placillas, donde perecieron diez mil chilenos, impusieron la interpretación contraria. Ahí nació el régimen parlamentario que ha venido actuando en una forma cada vez más abusiva.

Examina el parlamentarismo chileno contemporáneo, señalando sus defectos. «Para dar una idea de las deficiencias del régimen, basta decir que en el Parlamento no existía el derecho de clausura de los debates, de manera que bastaba que dos o tres diputados se propusieran hacer obstruccionismo para que se detuviera todo el mecanismo legislativo. Durante mi presidencia propuse las reformas que debían corregir la mayoría de estos abusos, y así se quitaron las facultades políticas del Senado y traté de que se reconociera al presidente el derecho de disolver el Parlamento.»

Finalmente habla del movimiento militar y dice: «Los hombres que han efectuado la revolución, se puede decir que son los mismos del 1891. Pero las ideas que ahora los impulsaron, son las opuestas a las de aquel movimiento. La revolución del 91 se hizo con la bandera del parlamentarismo, y la de 1924 fué contraria a dicho sistema.»

## Muy importante a nuestros lectores

Por 8,50 pesetas en Córdoba y 9,25 por correo certificado, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros, y otros muchos datos interesantes, titulada:

### Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 80 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos con su importe por Giro postal a don Manuel Arenas, Manríquez, número, 6.—Córdoba.

**CADUCA EL DIA 14 DE MARZO**

# Importante falsificación

En los escaparates de sus tiendas de Madrid, exhibe en estos días la Perfumería Gal, muestras de diversas falsificaciones e imitaciones de que ha sido objeto, en España y América, su inconfundible Jabón Heno de Pravia. Se trata de mixtificaciones burdas, no necesitándose explicación para distinguirlas; se conocen fácilmente por el olor, por las etiquetas y otros muchos datos de presentación.

La Perfumería Gal persigue estas falsificaciones, que no tardarán en quedar extirpadas del mercado. Sin embargo, para evitar que el público pueda sufrir decepciones o perjuicios en sus compras, recomienda a los consumidores de esta plaza que adquieran sus productos solamente en los establecimientos relacionados por orden alfabético a continuación, que ostentan en sus escaparates la placa de su casa y en los cuales se expenden a los precios de tarifa, absteniéndose de aceptar los que en otras partes puedan ofrecerles a precio inferior, pues cabe en este caso la posibilidad de que no sean legítimos o presenten deficiencias. Solo comprándolos en los establecimientos que exhiban dicha placa roja con letras blancas, podrán los compradores tener la seguridad de que adquieren productos en buen estado y de legítima procedencia.

## Vendedores de nuestros productos en Córdoba

### AL POR MAYOR

Don Antonio Alfaro . . . . . Rodríguez Marín, 8. Don Manuel Carmona Vaca. . . Claudio Marcelo, 3.  
Don Pedro Ortiz Forcada . . . Alfonso XIII, 46.

### AL DETALL

D. Eloy Alvarez Garcia. . .	Victoriano Rivera, 6.	D. José Márquez Lubián . . .	Claudio Marcelo, 10,5
D. Francisco Arenas. . . .	Conde de Cárdenas, 8.	D. Pedro Martínez Hidalgo. . .	P. Antonio Grilo, 2.
D. Angel Avilés Marín . . .	Claudio Marcelo, 8.	D. J. Martínez Jiménez. . . .	Conde de Cárdenas, 24.
D. Francisco Bracho C. Hi- dalgo . . . . .	María Cristina, 4.	D. Rafael Moyano Cantarero . .	Góngora, 3.
D. Manuel Carmona Vaca . .	Claudio Marcelo, 3.	D. José Molleja . . . . .	Claudio Marcelo, 10.
D. Agustín Carrillo . . . .	Victoriano Rivera, 2.	D. Manuel Muñoz. . . . .	Claudio Marcelo, 5.
D. Luis Castanys Pujol. . .	Librería, 19.	D. Antonio Ortiz Natera . . . .	Gondomar, 4.
D. Francisco Castillo Alés. .	Rodríguez Marín, 5.	D. Pedro Ortiz Forcada. . . .	Alfonso XIII, 46.
D. Juan Durán Velilla . . .	Alfonso XIII, 1.	Sres. Pueyo y C. <sup>a</sup> . . . . .	Claudio Marcelo, 4 y 6.
D. Antonio Espina Bonilla. .	María Cristina, 4.	Sres. Juan Quevedo Guerrero (S. en C.) . . . . .	Rodríguez Marín, 4.
D. Antonio Estrada . . . .	Conde de Cárdenas, 21.	D. Juan de los Ríos . . . . .	Alfonso XIII, 33.
D. Luis Fabra Copete . . . .	Gondomar, 6.	D. Enrique Rodríguez Yuste . .	Sánchez Peña, 2.
D. Antonio Fuentes Sestón. .	Alfonso XIII, 52.	Sres. Sobrinos de Guillermo Ji- ménez . . . . .	Gondomar, 4.
D. Pedro Garrido. . . . .	Victoriano Rivera, 1.	D. Enrique Villegas Rodríguez .	Almagro, 30.
D. Francisco Gavilán Bravo .	Conde de Cárdenas, 15.	D. Manuel Villegas Montesino .	Gondomar, 8.
D. Rafael Hoyo y Romero . .	Duque de Hornachuelos, 11.	D. Antonio Zafra Vela . . . . .	Conde de Cárdenas
D. Enrique León . . . . .	Ambrosio de Morales, 2.		
D. José Linares Simón . . . .	Gondomar, 4.		

# Información telefónica

**El maestro Strauss en Madrid.--Romanones a París.--El robo del Hotel Nacional.--El crimen del café de la Habada.--Rumor desmentido y rumor confirmado.--Otras noticias de interés**

(De nuestro servicio particular)

## De Madrid

Madrid 20, de la 1 a las 4 m.

### Ricardo Strauss en Madrid

Ha llegado a esta capital el eminente compositor alemán Ricardo Strauss, el cual se propone marchar en breve a Andalucía, en viaje de estudio.

Ha aceptado la dirección de un concierto en el Teatro Real, el día 6 de marzo, por la Sinfónica madrileña.

### Romanones a París

En la próxima semana marchará a París, donde permanecerá varios días, el presidente del Consejo señor conde de Romanones.

### El problema de la importación de trigos

Mañana se celebrará en la Academia de Jurisprudencia una Asamblea de cerealistas de Castilla y Aragón, en la que se examinará el fundamento de la solicitud levantada sobre importación de trigos.

Presidirá el general Martínez Anido.

### Sobre el robo en el Hotel Nacional

Continuando la policía sus pesquisas en busca de los autores del robo en el Hotel Nacional, detuvieron hoy a dos sujetos conocidos por los apodos de El Chicharrón y El Gallego.

Practicado un registro en el domicilio del primero, se encontró en una de las paredes la siguiente inscripción: «Me han tocado cuarenta mil duros a la Lotería, que tengo bien colocados.» Firma Ra.

Del interrogatorio a que han sido sometidos ambos poco recomendables sujetos, resulta que no han tenido participación alguna en este asunto.

La policía ha dado hoy una intensa batida por cuantos lugares sirven de abrigo al hampa, sin resultado alguno.

### Rumor desmentido y rumor confirmado

Es inexacto que el director general de Bellas Artes hubiera presentado su dimisión al Directorio y que éste se la hubiese aceptado, cuyo cargo pasaría a desempeñar el gobernador de Madrid.

Es en cambio cierto, que éste ha dimitido y que mañana aparecerá un decreto aceptándole la dimisión y otro concediéndole la gran Cruz de Alfonso XII.

El gobierno de Madrid será confiado al señor Semprún, que desempeña igual cargo en Zaragoza, pasando a esta provincia probablemente el gobernador de Cuenca.

### Conferencia de generales

Han celebrado una larga conferencia los generales Burguete y Rodríguez Pedré.

### Inauguración

En la Moncloa se ha inaugurado un pabellón perteneciente a la Escuela de Ingenieros Agrónomos. Asistieron el general Primo de Rivera y el director general de Agricultura.

### Sobre el regreso del general Losada

No es exacto, como ha dicho algún periódico, que el general Losada haya regresado a su destino, y mañana visitará en su despacho oficial al subsecretario de Gobernación.

### En recuerdo de Julio Burell

La Asociación de la Prensa madrileña deseando honrar la memoria del ilustre periodista Julio Burell, ha acordado recoger y publicar en un tomo los artículos y crónicas del maestro, cuya edición completa se entregará a su viuda.

### El crimen del café de la Habada

Ha sido elevado a plenario el sumario instruido por el crimen de la Habada, por el que Antonia Martínez mató a Sebastiana Hernández, su amiga íntima, de un tiro de revólver.

La matadora ha negado a través de todo el sumario, su participación en el crimen.

### Toma de posesión

Se ha posesionado del cargo de presidente de la Asociación de estudios penitenciarios, el señor Francos Rodríguez.

### Matrimonio entre artistas

Esta tarde se ha celebrado en la iglesia de San José la boda de los aplaudidos artistas Aurora Redondo y Valeriano León.

Al acto asistieron numerosos compañeros de los contrayentes y escritores.

### En conmemoración de un homenaje

En conmemoración del homenaje a los Reyes, recientemente celebrado, se va a crear una medalla, con cuyos derechos de cédulas concesorias, se costeará la adquisición del archivo de Colón y la erección de un monumento que se llamará el Altar de la Patria, en recuerdo de los hombres civiles y militares que dieron su vida por ella.

### Accidente de aviación con fortuna

Han aterrizado violentamente en el día de hoy dos aparatos, uno cerca de Lérida y otro en Valencia.

Este último procedía de Casablanca. Por fortuna resultaron ilesos los ocupantes de uno y otro.

## De provincias

### MURCIA

#### Un hundimiento

Murcia 19 En la mina de San Antonio (Mazarrón), se produjo un hundimiento que dejó soterrado al obrero José Antonio López.

Por efecto del accidente pereció dicho obrero, sin que los auxilios que se le prestaron fueran eficaces.

## SE VENDE

camioneta "Ford" para 14 viajeros, con arranque eléctrico y en magnífico uso. Para tratar Grande y Molina Hermanos, donde puede verse.

# Vigas y hierros en U

## De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

# ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

## Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

### Hoy no ha habido Consejo

Aunque han despachado particularmente en sus respectivas dependencias de la Presidencia los vocales del Directorio, no se reunieron en Consejo.

### Sigue la vista por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa

Reanudada la vista de esta causa a las cuatro de la tarde, lee su informe el capitán don Martín Puich, rechazando los cargos que contra su patrocinado formulará el fiscal.

Hace uso de la palabra brevemente el señor Cavestany y a continuación rectifican las partes, quedando la vista pendiente de sentencia.

### LA CORUÑA

#### Declaraciones de Villanueva

La Coruña 19.—Un periódico local publica la entrevista tenida por uno de sus redactores con el exministro liberal señor Villanueva.

Este manifestó respecto a su reciente visita al Soberano, que se había inspirado exclusivamente en la cortesía inexcusable en todo caso, sea cual fuere la situación.

Añadió que hace años se tiene impuesto un régimen de silencio relativo, que acentúa ahora porque no es partidario de rectificaciones y por no dificultar el mejor desenvolvimiento de la acción gubernamental.

Examinando, no obstante, la tan debatida cuestión del presidencialismo, lo reputó incompatible con nuestra modalidad monárquico-constitucional democrática.

Se refirió a las declaraciones del señor Besteiro, con las que demostró una absoluta conformidad.

Puso por tipo de sistema político deseable la Monarquía inglesa, perfectamente compatible con nuestras características políticas.

## Del extranjero

### Choque de trenes

Nueva York 19.—El expreso de Chicago chocó con un tren de mercancías que venía en dirección contraria, debido a que el exprés llevaba dos horas de retraso y se había dado la salida de la próxima estación al mercancías, en la creencia de que aun podía llegar a la inmediata antes de que el exprés pasase.

La equivocación fué debida a un telegrafista que comunicó que el retraso del exprés era de dos horas en lugar de una como era en efecto.

Las máquinas de ambos convoyes y los primeros vagones quedaron totalmente destruidos. Los heridos son numerosos, y los muertos, recogidos de los escombros hasta ahora, son doce, entre ellos el maquinista del mercancías y el maquinista y el fogonero del expreso, que han quedado completamente destrozados y carbonizados.

## Antes morir que vivir sin su amor

París 19.—Una joven de 18 años llamada Susana Fredis se ha arrojado al Sena llevando en brazos a un hijo de corta edad. Las causas de esta determinación trágica, según confesión suya, fueron el abandono de su amante y padre de su hijo. «No por mí,—dice en la carta,—sino porque a mi hijo no le falte el amor de su padre».

### Manifestación comunista

Berlín 19.—Durante una manifestación comunista que se celebró en los alrededores de Berlín, se produjo una colisión entre los manifestantes y la policía, resultando varios heridos y seis muertos.

Uno de los agentes de la autoridad ha desaparecido, sospechándose que le hayan secuestrado los manifestantes, pues durante la pelea, se vió huir a un grupo que llevaba arrastrando el cuerpo de un hombre, creyéndose al principio, que se trataría de algún compañero herido.

Se hacen gestiones para descubrir el paradero del agente desaparecido.

Se ha procedido a la detención de catorce comunistas.

### Con las manos en la masa

París 19.—Cuando se disponían a limpiar lindamente una vitrina con valiosos objetos de arte, propiedad del duque de Ordoyre, y situada en su palacio, los ladrones fueron sorprendidos por un hijo de la inminente víctima, niño de cinco años, que asustó a los ladrones de tal forma con su presencia, que les dejó paralizados, hasta tal punto de que, a los gritos del nene, acudieron los criados de la casa y los ladrones todavía estaban allí. Por tal causa fueron detenidos.

## Restaurant Venta del Brillante

## Bromas peligrosas

Moscou 19.—Comunican de Matiez que el vecino Oscar Vineviesk, decidido a dar una broma a sus amigos, se disfrazó de oso con una piel que tenía en su casa, y se dedicó a dar paseos por el pueblo, a la hora en que sus convecinos salían de las tabernas y centros de recreo para irse a sus casas.

Algunos de ellos, la mayoría, a la vista del terrible animal, huyeron, como era de suponer, pero otro, llamado Juan Jaldik, poseedor de una magnífica escopeta, disparó sobre el terrible oso que dió un grito en perfecto ruso, que traducido al castellano pudiera ser un ¡Ay, mi madre!

Sospechosos los cobardes de que aquel oso era algo sobrenatural, y algo confiados ante un animal que tenía habla humana y al que seguramente se le podrían dar razones, se aproximaron a él, y con grande sorpresa descubrieron el cadáver de Oscar, con un balazo en la frente que le produjo la muerte instantánea.

El suceso está siendo sentidísimo.

### Doctor Roncal

Enfermedades Internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

## Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalla».

R. I. ✠ P. A.

NOVENO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

**Don Rafael Zurbano de la Bermeja**

Falleció el día 21 de Febrero de 1916

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente en la parroquia de San Juan (Trinidad), de esta capital, desde las ocho de la mañana en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho señor.

Con igual fin serán aplicadas las que en el mismo día se celebren en el Convento de San Basilio, de Posadas.

La familia ruega a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## “LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645, Córdoba

## Inspección provincial de Sanidad

Al «Boletín Oficial» de la provincia se le remite para su publicación la Real orden sobre prórrogas de los contratos de los médicos de balnearios.

—A los alcaldes de Almodóvar, La Carlota, Castro del Río, Fuente Obejuna, Fuente Palmera, Guadalcazar, Guijo, Hinojosa, Hornachuelos, Lucena, Montilla, Montoro, Monturquo, Moriles, Pedro Abad, Pedroche, Peñarroya, Pozoblanco, Pueblonuevo, Puente Genil, San Sebastián de los Ballesteros, Santa Eufemia, Torrecampo, Villafraña, Villanueva de Córdoba, Villanueva del Duque, Villanueva del Rey, Villaralto, Villaviciosa, Posadas y Valenzuela se les envía la cantidad de vacuna antivariólica necesaria para la vacunación de los respectivos reclutas del actual reemplazo.

Al alcalde de Adamúz se le envía oficio para el vecino de aquella villa don Pedro Trivilla, en el que se le notifica la imposición de una multa de quinientas pesetas por sacrificio clandestino de ocho cerdos de su propiedad, sin haberlos sometido al reconocimiento facultativo que exigen las disposiciones vigentes.

Al presidente del Colegio Médico se le interesa amplíe su informe sobre la categoría de la titular médica de Santa Eufemia, para proceder en consecuencia con el edicto remitido por aquella Alcaldía anunciando la vacante.

Al presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de esta capital, se le da conocimiento de la multa impuesta a don Pedro

Trivilla, vecino de Adamúz, por sacrificio de cerdos sin el oportuno reconocimiento facultativo.

Al inspector general de Sanidad Interior se le interesa remita vacuna antivariólica para 400 personas, a Encinas Reales.

A los subdelegados de Farmacia de varios partidos se les traslada oficio de la Dirección general de Sanidad del Reino sobre cumplimiento de la Real orden de 19 de septiembre de 1924.

Al alcalde de Santa Eufemia se le comunica rectifique edicto enviado anunciando una vacante de médico titular, por corresponderle de tercera categoría, en vez de la cuarta, que se consigna en el mencionado edicto.

Al «Boletín Oficial» de la provincia se le remite edicto de la Alcaldía de Valenzuela anunciando una plaza de farmacéutico titular.

A los alcaldes de Belmez y La Victoria se les envían oficios rectificando la cuota que les corresponde en el año económico próximo, para sostenimiento de la Brigada Sanitaria, por haberse padecido error en la circular publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Al inspector general de Sanidad Interior se le interesa envíe a Bujalance vacuna antivariólica para cien personas, y para sesenta personas de San Sebastián de los Ballesteros.

Al alcalde de esta capital se le traslada telegrama del gobernador civil de Valencia, autorizando el traslado de restos mortales de doña Carmen Gárate.

Al alcalde de Fernán Núñez se le envía oficio para la vecina de aquel pueblo Ana

Campos Raya, imponiéndole multa de cincuenta pesetas por desobediencia a órdenes del gobernador civil de la provincia sobre intrusismo en la profesión de matrona.

En igual sentido se dirigen oficios a las vecinas de Pedro Abad Ana Teresa García y Sebastiana Sánchez, imponiéndoles igual multa por intrusismo en la profesión de matronas.

Al alcalde de Castro del Río se le envía copia del expediente incoado a instancia del señor Cubero y Cubero, según tenía interesado dicha alcaldía.

Al presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la provincia se le remite traslado de la información hecha por el alcalde de Villaharta sobre las reclamaciones de los farmacéuticos de Espiel señores Pineda y Crespo.

## SUSCRIPCION

abierta a favor del alumno del Magisterio don José Giménez Hinojosa, que ha quedado sin recursos, para que pueda continuar sus estudios en el presente curso.

Suma anterior, 319'55 pesetas.

Asociación del Magisterio cordobés, 25 pesetas; señor director de la Academia Torres, 5; don Moisés Andrés López, 5; don Vicente Serrano, 5; don Eulalio Moya, 5; dos donantes anónimos de Ceuta, 10; Un compañero, 1.—Total, 375'55.

Nota.—Continúa abierta la suscripción en la Casa del Estudiante, San Pablo, 34.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

## Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

**A**guas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

**A**rendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.<sup>ª</sup>, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

**A**ccidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito). Córdoba.

**C**uerdas para guitarra, violín, viola, violoncello, contrabajo, bandurria, mandolina. Precios sin competencia. Pedidos fuera de Córdoba, Catálogos gratis. Claudio Marzelo, 13.

**G**arbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

**S**o desea matrimonio sin hijos para porteros. Inútil presentarse sin buenos informes. Carlos Rubio, número 5.

**L**adrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelanto. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

**R**estaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

**R**elojería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad.—Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratasísimas. Local del Pay-Pay.

**S**e arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

**S**e necesita profesor o profesora para la sección de párvulos en el Colegio de San José, calle del Poyo número 48.

**S**e admiten operarias con sueldo desde el día en la fábrica de cartón, Conde Aereales, número 6.

**S**e venden cuatro gallos ingleses de pura raza. Para verlos y tratar en Espejo con don Francisco Yepes, calle Fernández Jiménez, número 12.

**S**e arrienda piso bajo y tres habitaciones del principal a matrimonio sin hijos o señoras solas en San Eulogio 6. También se hace almóneda. Para ver y tratar de doce a dos de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

**S**e vende automóvil marca de Dion Bouton en estado inmejorable y en buenas condiciones de venta, Garage de la Campana, de dos a tres.

**T**raspaso establecimiento de comestibles. Informes Pedro Delgado, calle Concepción, Niño perdido. Fonda Andaluza. De dos a tres. No se admiten corredores.

**S**e arrienda local para establecimiento en la calle Cristo número 6. Para tratar Clotilde Polo, en la misma casa.

**M**uebles.—Camas de matrimonio con colchón a 100 pesetas; de entrecama a 65; de persona a 50 pesetas; colchones de matrimonio a 25 pesetas; de entrecama a 18 pesetas; de persona a 17 pesetas. Sillas con el asiento de paja a 4 pesetas. Gutiérrez de los Ríos 23, esquina a Pedro López.

**S**enorita se ofrece para bordar a máquina y enseñar a domicilio. Dirigirse calle María Cristina (Lechería Higiénica).—Córdoba

**S**e arrienda desde el día planta baja de nueva construcción, para oficinas, almacenes o establecimiento, en la calle Morera número 11, (frente a Braulio Laportilla).